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在临港新片区管委会办公楼C

区4楼电梯口，张贴着一副对联：说

到就要做到，要做就做最好。

新加坡人钟儒育的办公室就在

这里。两周前，他乘飞机抵达上海，

成为第一位持我国电子签证入境的

外国人。最近钟儒育还有了新抬

头：临港管委会金融贸易现代服务

业发展首席战略官。

英才奔赴临港
“临港新片区未来的发展不可

限量。”连日来的观察和体验，让钟

儒育对这颗冉冉升起的“东海明珠”

充满信心。

在瑞士、英国、美国、日本、韩

国、中国香港等地从事银行、创投及

股权投资工作超过22年，“洋参谋”

钟儒育一上任便忙得不可开交，他

已经把微信名改成了“狮城临港

人”。今年春节后，他接到猎头的电

话，介绍上海临港的发展情况并建

议他来工作。两天后，钟儒育收到

了第一轮视频面试的邀约。面试官

之一是临港新片区管委会金融贸易

处处长孙筱和。经过多轮面试，钟

儒育在众多竞选者中脱颖而出。

站在滴水湖畔，看着这座滩

涂上崛起的新城，钟儒育感到不可

思议：“背靠上海，毗邻空港、海港，

临港有足够大的空间和最开放的

政策。”

配套服务跟上
融通世界的临港，恰到好处的

生活。越来越多的海内外年轻人才

选择临港、扎根临港。

来自华东师范大学的巴基斯坦

留学生周子寒这两天在临港新片区

忙着创办企业，他告诉记者，临港新

片区常态化的国际人才政策宣介活

动，让他感受到了临港对于国际人

才求贤若渴的满满诚意与信心：“我

家在巴基斯坦经营一家家族企业，

我希望在上海创办一家贸易公司，

为巴基斯坦客户提供中国商品。”

上个月，周子寒参加了临港新

片区第四届国际人才创新创业推介

会。现场咨询后，临港新片区留学

人员创业园的工作人员和周子寒保

持了紧密联系，为他梳理创业流程，

讲解创业补贴扶持政策，让周子寒

坚定了在临港新片区创业的决心。

法国小伙朱乐，是上海临港新

片区经济发展有限公司国际事务公

关经理。他惊叹于临港新片区的日

新月异——纷至沓来的新企业，拔

地而起的新厂房，街角新开的餐厅

和咖啡店……“在这里，几乎每天都

有新变化，为了更准确地向全球企

业介绍临港，我经常需要更新我的

知识。”在朱乐看来，这些变化都指

向一个目标：更开放、更便利。

敢打敢拼敢争先
下个月，临港新片区将迎来挂牌

五周年。未来的临港新片区，更要勇

当敢打敢拼敢争先的“小老虎”，打响

新一轮改革开放的“当头炮”。

“临港新片区不断建立健全与

特殊经济功能相适应的金融政策和

制度框架。大到飞机，助力国产大

飞机C919商业首飞，在全国实现首

笔国产飞机全程人民币结算；小到

芯片，成立中国集成电路共保体，在

全国率先试点金融租赁SPV拓展至

集成电路设备。”据临港新片区管委

会金融贸易处副处长殷军介绍。

全国首家外资控股的合资理财

公司成立、中国首单外资班轮公司

沿海捎带业务落地、全国首个航运

指数期货上市、首创国际航行船舶

保税租赁进口模式……5年来，类

似的探索和压力测试在临港新片区

比比皆是，对接国际经贸规则，通过

多点突破逐步形成规则、制度以及

可落地的操作方法，为上海乃至全

国积累可复制推广的经验。

“年轻人想知道临港到底好不

好？不妨亲自到这座年轻的城看一

看。”钟儒育说。

本报记者 杨欢

融通世界的临港，恰到好处的生活，吸引海内外年轻人才

临港新片区，让老外不见外

普陀区常高公寓建于1997年，

小区自交付以后，一直由沙田物业

提供物业服务。2022年3月，物业

服务合同到期。当年9月，小区新

一届业委会当选后，开始着手与物

业企业商量签约事宜。由于小区物

业服务费已经十多年未调整，物业

企业成本压力较大。沙田物业提出

“续签物业服务合同、同步提高物业

费”的要求，建议物业费上调0.64

元/平方米。

续聘，还是重新选聘？
业主们听说物业费要上调，议

论纷纷：“为啥要涨物业费？”“不建

议续聘老物业”“重新聘一家收费低

的物业公司”……

“我们面临两个选项，要么‘续聘

老物业、并上调物业费’，要么‘选聘

新物业’。”业委会主任李础农回忆

道，在曹杨新村街道和普陀区房管部

门指导下，业委会与居委会沟通商量

后，决定提出两个方案征询全体业主

意见：一个方案是续聘沙田物业并上

调物业费；另一个方案是通过公开招

标重新选聘一家物业企业。

拿着征询单，不少业主陷入了

两难：“老物业在小区服务十多年

了，管理规范，让人放心”“新物业能

提供什么服务标准？如果降低服务

标准，更糟心”……最终，书面征询

单统计结果显示，73.72%居民选择

了“续聘老物业”。

调价，涨多少才合适？
接下来要面临的问题就是：“物

业费涨多少才合适？”

多层住宅业主的反对声音最

大。小区多层住宅党支部书记陈似

珍说：“多层住宅原本物业费为1.05

元/平方米，一次性涨价超过50%，

不少老居民表示‘接受不了’。”

“我们提交上调0.64元/平方米

的方案，参考了多方数据。”沙田物

业副总经理叶林说，一方面，小区物

业费十多年未调整了，其间服务成

本增加了不少，且续签合同为五年，

预示着未来五年增加的人力成本要

分摊进去；另一方面，第三方专业机

构对小区物业服务价格的评估结果

显示，多层住宅物业费为1.58元/平

方米，高层住宅物业费为2.11元/平

方米。此外，上海市住宅物业服务

价格监测信息平均值表明，普陀区

多层商品住房为1.48元/平方米、高

层商品房为2.07元/平方米，内环至

中环区域的多层商品房为1.38元/

平方米、高层商品房为1.96元/平方

米。“我们唯一的欠缺是，没有考虑

到业主们的心理预期。”

于是，在小区党员学习活动、楼

组长会议、业主代表会议上，业委会

先后发放了数百份物业费调价幅度

征询单。调研活动持续了3个多月，

统计结果表明超过70%的业主选择

了“同意上调0.3—0.4元/平方米”。

“小区物业服务人员有21名，

这个调价幅度很难持续。”叶林直

言。针对这一情况，小区“三驾马

车”又先后邀请楼组长、居民代表

召开20多次协商会，根据业主反

馈的意见，向物业企业提出了“在

不影响小区居住品质的基础上，适

当压缩物业服务人员”的建议。同

时，约定在合同期内，将物业费上

涨幅度与最低工资指导线调整幅

度挂钩，适当消化人力成本上涨产

生的压力。

这一经过反复讨论、征询意见

的调价方案在后来召开的业主大会

上高票通过，并于当年开始执行。

本报记者 杨玉红

亲水环境广受关注
城市微更新正进行

区长访谈

选聘新物业，还是续聘老物业？
常高公寓：二次征询充分征求意见，老物业调价调方案后被“留任“

本报讯（记者 郭剑烽）今天上
午，宝山区代理区长邓小冬来到

“2024夏令热线 ·区长访谈”节目现

场，回应市民关切。

一位市民反映滨江靠近长滩

处每晚有人垂钓，总是留下很多饮

料瓶、塑料袋等垃圾。区农委负责

人表示，单人单杆单钩单线的休闲

垂钓是允许的，但是禁止多杆多钩

违法垂钓。另外，对于一些不文明

行为，友谊路街道办事处主任潘振

飞表示，将采取视频监控远程巡

视、加大《告市民书》知晓度、加派

人手定时巡查、加强保洁等措施。

一位市民反映美兰湖环湖设施

有台阶松动、扶手锈迹斑斑的情

况。罗店镇镇长谭佳巍表示，美兰

湖已开发开放20多年，基础设施开

始老旧坏损，接下来将进行新一轮

安全隐患排查，进行应急加固确保

安全。同时，美兰湖公园改造提升

已列入今年宝山区政府投资的城市

维护项目，年内就将启动。

亲水环境日益受到宝山居民的

关注，宝山区也持续努力改善扩大

水空间，比如通过拆除围墙、增加绿

地、驿站实现还水于民、还绿于民的

蕰藻浜庙行段滨水空间，并连续不

断实施城市微更新和城市维护项

目。邓小冬表示，宝山将继续致力

建设更加宜居、更富魅力、更具温度

的城市新空间。去年宝山完成了

“15分钟社区生活圈”区级行动蓝图

的制定，共划示了72个生活圈，包括

18个乡村生活圈。两年来，宝山累

计完成各类“微更新”项目537个。

今年台风给人的印象是来得

晚、数量偏少，但威力一点也不

弱，像台风“格美”已经给多地造

成了严重影响。更需要注意的

是，台风“格美”行经路线可以用

“诡异”来形容，北上路径还存在

不确定性，加上其体积庞大，从以

往情况来看，台风深入内陆之后，

有可能引发远距离暴雨，像    

年第5号台风“杜苏芮”深入北方，

就给京津冀地区造成极端暴雨。

对上海来说，虽然目前只是

受到台风外围环流影响，还是要

注意防范大风和短时强降水。从

昨天早上突袭的疾风骤雨来看，

在防御“格美”的时候，不能有丝

毫麻痹松懈和侥幸心理。有关部

门要紧盯广告牌、玻璃幕墙、施工

塔吊等“头顶上的风险”，以及隧

道、地下空间及下沉式广场等“地

面下的风险”，及时排查风险隐

患，做细做实各项防御工作，用大

概率思维应对小概率事件。

各项防台措施的精准实施，

也有赖于广大市民的密切配合。

对于广大市民来说，不仅要关注

台风预警信息，及时调整出行计

划，合理选择交通工具，在遇到恶

劣天气时，尽量不要外出，也要及

时将阳台的花盆等容易坠落的物

品放到安全的地方。各方共同努

力，为我们生活的这座城市带来

安宁的屏障。

本报讯（记者 马丹）昨天，

今年第3号台风“格美”完成一日

两登，先后在台湾省和福建省沿

海登陆。今天10时，“格美”的中

心位置已经移动到福建省南平市

延平区境内，强度有所减弱，降为

强热带风暴级。据预报，未来，

“格美”将以每小时20公里左右的

速度向西北方向移动，今天傍晚

前后会进入江西，明天上午其环

流中心会经过上海同纬度。

“格美”的环流“尾巴”很长，

螺旋雨带甩来阵阵台风雨。气象

专家说，今天上午的台风雨主要

“局部”在了金山、奉贤、松江、青

浦和浦东南部等地，雨量达到大

到暴雨。今明两天本市风力增大到

8~9级，高层建筑和沿江沿海地区

阵风可达9~10级。“格美”的影响将

在28日趋于结束，本市又将转受副

热带高压控制，下周酷热再现。

“格美”外围扫过 申城局地暴雨
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